
IL NUOVO SINDACO DI SERAVEZZA HA 
CONSEGUITO IL PIU’ BASSO INDICE DI 
GRADIMENTO DEGLI ELETTORI REGISTRA-
TO DAL 1963 AD OGGI !!! 

PERCHE’ ? 
 
FATTI 
 
Dal 1993 il Sindaco non viene più nominato dai partiti, ma direttamente dagli elettori del singolo Comune.- 
 
Col nuovo sistema elettorale furono elevati alla carica di Primi Cittadini: 

 
06/06/1993 - Alessandrini Lorenzo  (voti 2399) – 1° mandato 
27/04/1997 - Alessandrini Lorenzo  (voti 5186 – il più elevato in assoluto) – 2° mandato 
13/05/2001 - Mazzucchi Enrico (voti 3538) 
26/05/2006 - Ettore Neri  (voti 4464) – 1° mandato 
05/05/2011 - Ettore Neri  (voti 5140) – 2° mandato 
05/06/2016 – Riccardo Tarabella (voti 2402) 

 
Qualcuno obietterà che l’attuale Sindaco ha ricevuto 3 prefe-
renze in più di quelle ottenute da Alessandrini nelle elezioni 
del 1993, quindi è lui che ricevette il peggior indice di gradi-
mento; hanno ragione se osservata la cosa in termini numeri-
ci; però occorre considerare che l’Alessandrini trovò un elet-
torato non preparato al nuovo sistema di elezione diretta; og-
gi l’elettore è ben consapevole del potere del suo voto 
nell’elezione del Sindaco, e di ciò i candidati si avvalgono du- 

    Mazzucchi           Neri                  Alessandrini      rante la campagna elettorale per conseguire migliori risultati.- 
 
Inoltre occorre tener conto che nel 1963 l’Alessandrini conquistò lo scranno conteso da altri 4 
candidati (Maggi Renato espressione di una lista mista di sinistra – voti 2089), Burroni Franco 
(proposto da una lista civica – voti 1622), Santarelli Eldo (sinistra europea – voti 1042), Baldi 
Enrico (lista civica Unione Vers. – voti 1015); l’attuale Sindaco ha affrontato soltanto tre con-
correnti.- 
  
PERCHE’, L’ATTUALE SINDACO HA CONSEGUITO COSI’ POCHE PREFERENZE ? 
 
Molto si è già parlato di ciò, nelle sedi politiche, nei bar ed altri luoghi di ritrovo e, come sempre, il dibattito 
sull’argomento ha presentato le più variegate spiegazioni, spesso l’una opposta all’altra.- 
 
Azzardo una mia ipotesi semplice, semplice. !! 
 
Escludo che il deludente dato elettorale sia da collegare alle qualità morali, professionali, personali del 
candidato Tarabella, che non voglio certo mettere in discussione; dei 7.087 elettori che si sono presentati 
alle urne il 5 giugno scorso, quanti possono affermare di conoscerlo personalmente ? Sono certo che nep-
pure il 20% di coloro che lo hanno votato, lo hanno mai incontrato prima.- 
 
E’ un fatto che l’attuale Sindaco è stato proposto dalla coalizione politica che ha amministrato il Comune di 
Seravezza negli ultimi cinque anni, ed in particolar modo dal Sindaco uscente Ettore Neri; ne sono prova le 
dichiarazioni apparse sulla stampa durante il periodo elettorale.- 
 
Si legge su TGregione.it del 7 agosto 2015 
 
“SERAVEZZA – Riccardo Tarabella, 70 anni, commercialista, è ufficialmente candidato alla carica di Sindaco del Comune di 
Seravezza. L’annuncio è stato dato questa mattina con un’affollata conferenza stampa a Seravezza. La candidatura è promos-
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sa e sostenuta dall’Unione dei Cittadini, la coalizione di centrosinistra che ha appoggiato Ettore Neri negli ultimi due mandati 
amministrativi. Tarabella guiderà una lista civica aperta all’ascolto, al coinvolgimento e alla massima rappresentanza di tutte 
le espressioni della comunità seravezzina, nell’ottica di un avvicendamento con l’attuale amministrazione nel doppio segno 
della continuità e della novità. La lista civica per Riccardo Tarabella Sindaco sarà presentata a settembre. La candidatura di 
Riccardo Tarabella è stata presentata dai dirigenti dell’Unione dei Cittadini e dal sindaco Ettore Neri.” 
 
Le parole, evidenziate in giallo, non sono piaciute all’elettorato: il proposito di Tarabella di continuare ad 
amministrare così come fatto da Neri, un concetto più volte ribadito negli incontri con gli elettori delle varie 
,frazioni; anche dal Neri, sempre presente.- 
 
Negli ultimi cinque anni di amministrazione, l’ex sindaco Neri, si è mangiato la simpatia degli elettori e quel-
la del suo stesso partito e quindi, al momento del voto, non aveva più la forza politica per sostenere la 
campagna elettorale del Candidato Tarabella, anzi l’ha danneggiata, perché l’elettore ha letto una sorta di 
equazione: NERI uguale TARABELLA ed è certo che non voleva ripetere l’esperienza degli ultimi cinque 
anni di amministrazione.- 
 
Che Neri fosse in decadenza politica era sotto gli occhi di tutti, meno i suoi e dei responsabili locali del suo 
movimento  politico.- 
 
Per convincersene è sufficiente dare un’occhiata ai risultati elettorali, confrontando, per esempio, le prefe-
renze conseguite da Neri quale candidato consigliere alle Regionali del 2015: soltanto 2084 voti nel Comu-
ne da lui amministrato per 10 anni.- 
 
Alle elezioni comunali del 2011, fu eletto per il secondo mandato con ben 5140 voti, beneficiando delle pre-
ferenze di elettori politicamente orientati in altre direzioni rispetto a quella di provenienza del Neri, solo per 
il fatto che in lizza, per la carica di Sindaco, c’erano figure politiche di basso spessore.- 
 
Quindi, dopo circa 9 anni di amministrazione Neri, l’elettorato ha cominciato ad averne piene le scatole, ed 
anche il suo partito; e se votare Tarabella significava avere per altri cinque anni il clone del Neri, meglio 
non votare od assegnare le preferenze ad altri: infatti, i votanti sono scesi dal 73,88% al 61,87%.- 
 
E’ convinzione comune che, in linea generale, un Consigliere Regionale in casa, avrebbe fatto comodo alla 
Comunità di Seravezza, anche se una precedente esperienza ha minato le fondamenta di questo concet-
to.- 
 
Quindi c’era da attendersi una risposta plebiscitaria a favore del Neri alle Elezioni Regionali; invece, ha re-
gistrato un calo di ben 3056 voti; e questo risultato porta la data del 31.05.2015; quindi era nell’aria che il 
trend in discesa del Neri avrebbe finito per danneggiare la campagna dell’attuale Sindaco Tarabella, indi-
pendentemente dal fatto che è stato eletto, (però col minimo dei voti).- 
 
Ho detto sopra che anche il partito (PD) non voleva il Neri tra i piedi alla Regione e per evitare questo ri-
schio, ha inserito nella lista degli aspiranti alla carica di Consigliere Regionale, due candidati di origini no-
strane: Neri e Silicani, (già Sindaco di Stazzema).- 
 
Il bacino elettorale di competenza è tale da rendere, da sempre, difficile l’elezione di un consigliere regiona-
le; se si consente che la massa dei voti potenzialmente ottenibili in tale bacino venga contesa tra due can-
didati, è matematicamente certo che nessuno dei due sarà eletto; ecco come il Neri è stato fatto fuori dai 
suoi stessi compagni, (quelli che contano non i quaquaraquà).- 
 
E lui di questo ne deve essere stato consapevole da subito, correndo ai ripari con una propria, quanto inuti-
le, campagna elettorale capillare ed intensa favorita, pare, dai suoi compagni di partito aventi voce in sede 
locale.- 
 

Così la descrive il concorrente Silicani in una sua lettera diretta a IL TIRRENO pubblicata il 4 
luglio 2015 
 
“Neri è stato sostenuto dall’intero apparato del Pd Versilia. Consiglieri regionali, sindaci, vice-sindaci, assesso-
ri, consiglieri comunali, segretari locali del Pd, presidenti di società partecipate, imprenditori del marmo, sinda-
cati, cooperative sociali, balneari negli ultimi giorni di campagna elettorale hanno optato per Neri, che con una 
“corazzata” di mezzi, uomini e risorse ha battuto a tappeto il territorio. Neri ha avuto anche un cospicuo pac-

chetto di voti provenienti dai sostenitori di Del Ghingaro, a Viareggio e, forse, Mallegni, a Pietrasanta”.- 
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Che l’indice di gradimento del Neri Sindaco, anche all’interno dell’apparato politico locale, fosse ben illu-
strato da una parabola discendente, è dimostrato anche dalla fuoriuscita dalla sua coalizione di due espo-
nenti, non proprio gregari: la Presidente del Consiglio Comunale e un Consigliere di maggioranza.- 
 
Con queste premesse, il sig. Tarabella oggi Sindaco, se sentiva il bisogno così impellente di venire ad 
amministrare il Comune di Seravezza, poteva costituire una propria lista civica senza adottare quella del 
Neri ed affrontare le elezioni senza sponsor segnati da una carica negativa; probabilmente avrebbe conse-
guito un risultato elettorale migliore.- 
 
I giochi sono fatti; Riccardo Tarabella è Sindaco di Seravezza anche se, fatti i conti, tra voti riportati e nu-
mero di residenti ne rappresenta politicamente soltanto il 18,37%.- 
 
Io non lo conosco, né personalmente né politicamente e non ho alcun pregiudizio nei suoi confronti; gli fac-
cio i miei auguri di una buona e proficua amministrazione a vantaggio della Comu-
nità di Seravezza.- 
 
Mi danno speranza le parole che sempre ha pronunciato durante i suoi incontri e-
lettorali: “nel doppio segno della continuità e della novità” ed anche “la voglia di continuare a 
guidare per i prossimi anni il Comune di Seravezza e le sue Comunità in armonia tra loro e con 
sapiente uso del bene comune, nel segno quindi di una continuità ma anche con un ricambio, non 
ampissimo ma comunque un ricambio, che favorisca la partecipazione, soprattutto dei giovani, e 
contrasti la tendenza all’allontanamento dalle istituzioni da parte dei cittadini”.- 
 
E’ certo che seguirò con interesse l’operato della nuova amministrazione, intervenendo criticamente, senza livore o 
appartenenza politica, ogni qualvolta mi troverò in disaccordo; gliene do un assaggio qui sotto.- 
 
 

RAPPORTO TRA VIGILI URBANI E CITTADINI PER IL BENE COMUNE 
 

Il 23 giugno scorso inviai una mail ai VV. Urbani di Seravezza, segnalando un 
divieto di sosta in Via Roma e Piazza Carducci, evidenziato da apposita segna-
letica su paline, sanzionato con rimozione coatta, valido nella terza domenica 
del mese, dalle ore 8,00 alle 20,00.- 
 
Poiché ben tre negozianti, operanti all’interno dell’area, non seppero dirmi cosa 
avviene nella 3a domenica del mese, con la mail detta chiesi informazioni e qua-
lora tale divieto non avesse più ragione di esistere, consigliai la sua abrogazione 
con rimozione della segnaletica.- 
 
Attendo ancora oggi una risposta !!! Bell’esempio di collaborazione e, se vo-
gliamo, di rispetto verso un cittadino che cerca di rendersi utile.- 
 
Tempo addietro feci una identica segnalazione al Comune di Pietrasanta corredata di alcune foto; ricevetti 
immediata risposta con tanto di ringraziamento e di assicurazione che il giorno “tot” sarebbe stato provve-
duto ai lavori, cosa che avvenne puntualmente.- 
 
Notare la differenza !!!  
 
La vicenda ha avuto un seguito ancor più imbarazzante, non per me, ma per tutto l’apparato in divisa: circa 
15 giorni dopo l’invio della mia mail, ho contattato un vigile in servizio sulla strada, raccontando il fatto; eb-
bene, mi ha riferito che le “mail”, anche se vengono lette non sono stampate e restano però sul computer, e 
passando i giorni cadono nel dimenticatoio; mi consigliò di scrivere una lettera perché questa resta sul ta-
volo e prima o poi capita sotto l’occhio di qualcuno.- 
 
Mannaggia ai soldi spesi per l’informatizzazione degli uffici, premi di produ-
zione, e via dicendo !!! 
 
 



Caro Sindaco, è anche con tali comportamenti da parte del dipendente pubblico che si incentiva “la tendenza 
all’allontanamento dalle istituzioni da parte dei cittadini”.- 
 

SEGNALETICA STRADALE DELLE ZTL 
 
Ma visto che sono in argomento, segnalo qui e non ai VV. Urbani considerato il ri-
sultato ottenuto, la presenza di una segnaletica stradale che avrebbe necessità di 
qualche ritocco o manutenzione.- 
 
Desiata 
 
L’istituzione della ZTL alla Desiata, con conseguente divieto di transito, è stata se-
gnalata da apposita cartellonistica; un pannello è stato apposto al Ponte del Preta-
le, all’inizio di Via Buonarroti.- 
 
L’intento è giusto: avvertire che da quella strada non si supera, con gli automezzi, la detta località,  quindi 
inutile inoltrarsi per raggiungere Azzano;  ma il cartello impone ben altro: divieto di transito per “3 Km” e 
non “a 3 km”.- 
 

La foto sopra è stata scattata venerdì 29 scorso, e ieri, lu-
nedì 1 agosto, la segnaletica risultava integrata con un 
pannello a chiarimento; (vedi foto a sinistra).- 
 
Fin che si tratta di chiarire va bene, ma non trovo corretto 
che l’Amministrazione Comunale approfitti della segnaleti-
ca stradale per fare pubblicità gratuita e bilingue ad una 
sola attività commerciale evidenziandola con caratteri 
maiuscoli e di grandi dimensioni, mentre “e per le altre 
attività commerciali” è stato scritto molto più piccolo.- 
 

La detta ZTL è già stata oggetto di discussione sulla carta stampata e 
quella on line; pare sia stata istituita sulla via Monte Altissimo in Loca-
lità la Desiata per regolamentare la sosta selvaggia da parte dei “ba-
gnanti” che vi giungono dalla marina rendendo impossibile  o pericolo-
so proseguire per Azzano.-  
 
Ho letto che per il parcheggio dei loro mezzi era stato trovato un ac-
cordo con la proprietà di un piazzale sito nella zona marmifera della 
Cappella; io ne conosco soltanto uno e, se è quello a cui si riferiva 
l’Amministrazione comunale, oggi era inaccessibile perché la strada 
era interdetta da una sbarra.- 
 
Via Roma, Piazza Carducci, Via Santissima Annunziata, Via Campana  
 
Da anni l’area è sottoposta alle limitazioni del-
la ZTL evidenziata da segnale su palina 
al’ingresso di Via Roma e Via Campana; in 
prossimità del Ponte della Misericordia, lato 
Palazzo Santini, c’è il cartello che indica la fi-
ne della ZTL; però, sul lato opposto, chi entra 
in Via Santissima Annunziata dal ponte, non 
trova il cartello che lo avverte che stà entran-
do nella ZTL.- 
 
Ma c’è o non c’è un responsabile per la segnaletica stradale ? Quanto prende 
di stipendio ? 
 

li 02.08.2016 - Geom. VITTORIO TARABELLA – scritto, stampato e distribuito in proprio 


